

# Conseil d'Établissement des Établissements primaire et secondaire de Payerne et environs

Séance du mardi 1<sup>er</sup> avril 2025 à la Salle du Banneret, Hôtel de Ville

## 1. Appel des membres

Sont présent-e-s :

<i>Des autorités de l'ASIPE :</i> M. Nicolas Schmid	<i>Des professionnels actifs au sein des EPS :</i> M. Philippe Berdoz M. Christian Chevalier Mme Julie Hafsi Mme Sabrina Meystre M. Xavier Nicod	<i>Des milieux et organisations concernés par la vie des Établissements :</i> M. Patrick Altieri M. Joël Husson M. Benjamin Rey
<i>Des parents d'élèves :</i> Mme Patricia Egli. Mme Daphnée Godel M. Alexandre Liechti Mme Isabelle Thierrin	<i>Invités :</i>	

Sont excusés : Mme Carole Marmy, M. Houcine Louati, Mme Chams Moughnime, Mme Susana Garcia, M. Pierre-Alain Lunardi et M. Gilles Carnal.

Pas présente : Mme Sophie Oguey.

## 2. Validation du PV de la dernière séance

Le PV de la séance du 28.01.25 est validé sans commentaire.

## 3. Nomination du/de la président-e du CEt

À nouveau beaucoup d'absence dans les représentants des autorités de l'ASIPE, la nomination du/de la président-e du CEt est reportée.

M. Nicolas Schmid reste donc président ad interim. Ce point sera remis à l'Ordre du Jour pour la prochaine séance.

## 4. Point de situation des sous-groupes

### 4.1. Conférence

Le sous-groupe a contacté Mme Meuwly, spécialiste dans le traitement du Burn-out parental. C'est de ce thème qu'elle viendra parler le 13 mai prochain à 20h à l'aula du GYB.

Les flyers sont prêts pour l'impression et la distribution dans les agendas des élèves. Il sera transmis le plus rapidement possible à M. Pierre-Alain Lunardi.

La conférencière demande CHF 350.- pour une heure de conférence. Il faut encore compter CHF 30/h pour le Sécouritas qui assurera la gestion du parking et un cadeau d'un montant de CHF 50.- pour Mme Meuwly. La location de la salle du GYB nous est offerte. Nous offrons une verrée après (environ CHF 100.-). Nous arrivons donc à un budget de CHF 560.- (en comptant 2h de présence du Sécouritas).

#### 4.2. Cours de récréation

Les nouveaux bancs ont été installés dans la cour de la DLT, ils sont très appréciés des élèves.

Les enseignants de la DLT souhaitent des cages de but amovibles. Ayant quelques projets en cours et n'ayant pas encore d'idée des budgets, les membres du CEt préfèrent attendre la deuxième partie de l'année afin de voir quelles ressources financières nous avons encore à disposition pour ce projet.

La cour de l'école secondaire mériterait aussi des bancs, idem que pour le projet des buts amovibles, nous attendons la deuxième partie de l'année pour décider.

#### 4.3. Giron des musiques, « Music in the city »

Selon M. Benjamin Rey pas beaucoup de nouveauté par rapport à la dernière séance dans ce sous-groupe. Les élèves participeront en grand nombre au cortège. Il y a le concours de dessins qui a été mis sur pied et malheureusement la « scène ouverte » n'a pas attiré assez d'élèves motivés, il n'y aura que 3 groupes issus des fanfares qui se produiront sous cette forme.

#### 4.4. Euro Foot Féminin – intégration

Le sous-groupe ne s'est pas revu depuis le dernier CEt.

Il y a eu un retour de M. Nicolier, pendant la semaine spéciale, il y aura la venue d'un pro du BMX, le vendredi certainement.

Il y aura aussi une conférence qui sera prévue en septembre.

### 5. Divers et propositions individuelles

5.1. M. Berdoz nous a fait part que pour les promotions, il avait approché M. Maxime Chabloz. Pour l'instant, il n'a pas la confirmation.

M. Joël Husson est également en contact avec SP 80 qui pourraient faire une vidéo de « motivation » pour les jeunes en disant qu'il faut croquer pour aller au bout de ses rêves. Il ne sait pas le montant pour une telle vidéo.

5.2. Questions de Mme Tapia : courriel reçu dans la boîte mail des parents, la direction de l'EPPC était également destinataire et une copie a été envoyée à l'ASIPE.

M. Christian Chevalier pense qu'il y a eu une réponse.

La commune réfléchit à mettre des feux pour le passage piéton.

5.3. M. Alexandre Liechti évoque un incident qui s'est produit dans les transports. De jeunes enfants auraient tenu des propos à l'encontre du chauffeur qui n'ont pas lieu d'être.

Les établissements concernés sont intervenus dans les situations qui leur ont été transmises. Il y a des sanctions qui ont été prises.

Il y a beaucoup de problème dans les bus, Helvetie a demandé que quelque chose soit fait. Des médiateurs vont parcourir les bus qui dysfonctionnent.

- 5.4. Mme Julie Hafsi évoque que les patrouilleuses scolaires ne sont pas toujours respectées dans l'exercice de leur travail. Mme Julie Hasfi a vécu une scène depuis son véhicule où des enfants ont traversé la route en courant même que la patrouilleuse avait les bras levés et laissant passer les véhicules.

Selon M. Nicolas Schmid, il n'a y jamais eu de retour formel mais elles ont peut-être aussi peu d'espace de paroles pour transmettre ce genre d'agissement. Certaines de ces personnes sont engagées par la commune et d'autre par l'ASIPE.

- 5.5. M. Philippe Berdoz a mis à jour son règlement interne et souhaite le faire valider par le CEt. Il va transmettre la version qu'il souhaite faire valider à la DGEO à Mme Daphnée Godel, qui l'enverra à tout le CEt. Les éventuelles remarques seront à adresser directement à M. Philippe Berdoz.

- 5.6. La passerelle des Rammes est revenue et elle a à nouveau empruntable. Tous les usages sont très contents.

- 5.7. M. Xavier Nicod nous rappelle la fête interculturelle du 22 mai prochain qui aura lieu au nouveau collège des Rammes entre 17h et 21h.

- 5.8. Mme Daphnée Godel se questionne sur les absences répétées de certains membres du CEt et demande si nous ne devrions pas voir avec eux s'ils sont toujours motivés à rester dans ce Conseil ?

Un courriel va leur être adressé dans ce sens prochainement.

## 6. Date de la prochaine séance

Le mardi 3 juin 2025 à 19h30,  
à la promenade moderne, salle des maîtres

Le président ad intérim clôt la séance à 20h44.

Le Président a.i :



Nicolas Schmid

La Secrétaire :



Daphnée Godel